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Verso l’approvazione del Bilancio
Il sindaco: "Criticità economiche"
D

opo avere
accantonato
per motivi

tecnici la trattazione
del Piano delle
Opere Pubbliche
Triennali e dopo
avere approvato al-
cuni debiti fuori bi-
lancio, il Consiglio
comunale di Marsala
è passato alla tratta-
zione di un altro
punto propedeutico all'approvazione del Bilan-
cio: il Documento Unico di Programmazione
2021/23 illustrato dal sindaco Massimo Grillo.
“Con l’approvazione di questo importante atto
inizia la nostra programmazione. Si tratta di una
delibera che è indirizzata verso il patto che ab-
biamo contratto con i nostri lettori – ha detto il
primo cittadino intervenendo in Aula -. Ci
aspetta un lavoro difficile ed importante anche
per la criticità che i comuni affrontano per fatti
strutturali. Abbiamo una situazione economica

che rende precaria
la situazione del
Comune. Elevati
debiti fuori bilancio
e scarsa capacità di
riscossione delle
imposte. Tanti sono
i crediti diventati di
dubbia esigibilità.
Ripartire con le ri-
scossione nel pe-
riodo di post
pandemia non sarà

semplice. Dovremo fare ricorso a mutui anche
per la manutenzione straordinaria. Abbiamo
l’esigenza di mettere a norma gli edifici pubblici
come i contenitori culturali. Per esempio la bi-
blioteca comunale, ma anche tanti altri immobili.
L’ufficio tecnico del comune ci dice che alcuni
locali vanno chiusi. Siamo pronti a rivedere
anche la nostra impostazione per mettere in re-
gola quanto più possibile questi contenitori cul-
turali”. [ ... ] 

...continua in seconda

IL CONSIGLIERE COPPOLA INSISTE SULLO SCIOGLIMENTO DI MARSALA SCHOLA

E'
sempre interessante ascoltare le sedute del
Consiglio comunale di Marsala, soprattutto
quando si entra nel vivo del dibattito sul

Piano Triennale delle Opere Pubbliche. Anni fa, nel
“dietro le quinte” di un'intervista, un assessore co-
munale mi spiegò che si tratta di un “libro dei sogni”
che però sta molto a cuore alla giunta e al Consiglio,
perchè, tra le maglie del possibile, riserva sempre
qualche opportunità per gratificare quartieri o elettori
che hanno contribuito all'affermazione di una lista o
di qualche candidato. [ ... ]         ...continua in quarta
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DA 538 A 557 CASI IN 24 ORE IN PROVINCIA, CON 22 GUARITI E DUE RICOVERI IN PIÙ

Casi Covid tornano ad aumentare, a Marsala 117
N

uovi dati dell’emergenza Coro-
navirus in Provincia di Trapani,
aggiornati al 25 maggio. Questi

i contagi suddivisi per i 24 Comuni del
trapanese: Alcamo 69, Buseto Palizzolo
3, Calatafimi Segesta 18, Campobello di

Mazara 5, Castellammare del Golfo 19,
Castelvetrano 47, Custonaci 0, Erice 40,
Favignana 3, Gibellina 9, Marsala 117,
Mazara del Vallo 66, Paceco 26, Pantel-
leria 1, Partanna 4, Petrosino 7, Poggio-
reale 0, Salaparuta 0, Salemi 3, Santa

Ninfa 0, San Vito Lo Capo 2, Trapani
103, Valderice 15, Vita 0. Il totale degli
attuali positivi è di 557 casi, con un au-
mento in diversi comuni della Provincia.
I deceduti sono 328, mentre i guariti sono
12.865, ovvero 22 persone che hanno

sconfitto il Covid nelle ultime 24 ore. I
ricoverati in terapia intensiva sono 2, i ri-
coverati negli altri reparti Covid Hospital
sono 35 (+2). I tamponi molecolari effet-
tuati (dato parziale) sono 352, i test per
la ricerca dell’antigene, 191.

L'INIZIATIVA VERRÀ RIPETUTA. SI SONO RECATI ANCHE CITTADINI DEL VERSANTE SUD DI MARSALA

Petrosino: oltre 200 i vaccini durante l'open day
S

ono oltre duecento i cittadini che si sono recati a
vaccinarsi a Petrosino nella giornata di sabato
scorso 22 maggio. Giornata del vaccino anticovid

organizzata dal distretto socio sanitario Marsala Petro-
sino n.52. Sotto l'egida dell'Asp di Trapani, lopen day
si è tenuto nel poliambulatorio di Petrosino. Dalle 8 del
mattino fino alle venti, come ci informa il dottore Rino
Ferrari dirigente dello stesso distretto, tanti giovani, non
solo petrosileni, si sono recati presso la struttura dove
si somministrava il vaccino Astrazenica. Altri soggetti,
circa una trentina, con caratteriste che lo hanno consen-

tito, si sono avvalsi della somministrazione di altre di-
verse tipologie di vaccino. La location è stata controllata
dal personale fornito dal comune di Petrosino, guidato
dal sindaco Gaspare Giacalone. Otto sono stati i medici
presenti durante l'intera giornata: Rosalba Putaggio,
Stefano Ciancimino, Stefano Zichitella,Vito Abrignani,
Antonino Sanguedolce, Baldassare Pizzo, Anna Caliò
e Nino Sparla. Il personale paramedico e gli assistenti
amministrativi sono stati incaricati dall'Asp di Trapani.
In parecchi sono stati i petrosileni che sono andati a vac-
cinarsi, ma altrettanti quelli che si sono recati dalle con-

trade della parte sud di Marsala. Visto il riscontro posi-
tivo dell'iniziativa sono in tanti che hanno chiesto alla
nostra redazione di proporre che ci sia a breve un altro
open day, sempre nella stessa location petrosilena.

[ Verso l’approvazione del Bilancio. Il sindaco: "Cri-
ticità economiche" ] - Per Grillo fare i conti con questa
realtà che non si immaginava di trovare e per trovare
soluzioni dobbiamo confrontarci con L’Aula. “Ci tro-
viamo anche con un motore che gira a vuoto per diffi-
coltà di organizzazione degli uffici per mancanza di
personale. Stiamo accelerando i concorsi, ma siamo in
una situazione di quasi collasso. Dobbiamo trovare una
modalità di dare possibilità di indicare la strada di ore
in più per i lavoratori. Puntare sulla produttività. Atten-
diamo proposte dei dirigenti su come fare funzionare
meglio la macchina amministrativa. Una soluzione sa-
rebbe quella di usufruire anche di collaborazioni esterne.
Scelte strategiche ma anche ordinaria amministrazione.
Via Scipione l’Africano è una di questa scelte strategi-
che”. Poi Grillo ha parlato delle piste ciclabili che hanno
bisogno di una giusta attenzione per modificare alcune
criticità. “E’ giusto approfondire in Consiglio comunale
– ha concluso il sindaco – tuttavia abbiamo la necessità
di essere celeri”. Si è poi aperta la discussione. Michele

Accardi ha chiesto se l’inagibilità delle strutture comu-
nali è arrivata all’improvviso. Chiudere la biblioteca co-
munale è un fatto gravissimo. Subito dopo è intervenuto
Nicola Fici che ha imputato alla classe politica alcuni
disservizi, ma occorre dare anche una “strigliata” alla
categoria dei dirigenti comunali. “Il Bilancio comunale
presenta delle criticità. Sulle normative antincendio bi-
sogna capire se la parte politica è stata informata dai di-
rigenti. Insisto sul Piano Paesaggistico. Occorre aprire
la città al mare anche in centro. La pista ciclabile di circa
20 chilometri è importante anche dal punto di vista tu-
ristico”. Intervento articolato anche quello di Flavio
Coppola: "Sulla questione di via Scipione l'Africano oc-
corre dire alla città che dobbiamo fare un debito con-
traendo un mutuo. La periferia è abbandonata a se
stessa. Noi non possiamo dare continuità a quello che
si è fatto. Dobbiamo fare altro. Capisco lo stato di salute
delle casse comunali, ma non siamo in  bancarotta.
L'amministrazione precedente, ne dobbiamo dare atto,
ha lasciato i conti in regola. Su questo documento oc-

correva fare una pianificazione reale. Andiamo a siste-
mare le criticità. Lasciamo stare le opere non indispen-
sabili. Il sindaco è stato contraddittorio. Dovevamo
sciogliere Marsala Schola mentre lei ha nominato il
Cda. Qual'è l'orientamento su Marsala Schola? Se non
mi convince io entro i termini stabiliti presenterò la pro-
posta di scioglimento dell'Ente". Andrea Marino: "Que-
sta sera non voglio assistere a giochi di potere. Eravamo
rimasti di togliere i soldi per la via Scipione l'Africano
e le isole ecologiche. Ritiriamo gli emendamenti e ve-
diamo quali sono le cose più importanti". A seguire  Ga-
briele Di Pietra: "Insieme al gruppo di Progettiamo
Marsala abbiamo presentato una proposta per la manu-
tenzione delle strade che collegano le strade principale
con lo Stagnone"; infine Rino Passalacqua per l'oppo-
sizione: "Non si capisce che visione ha il sindaco. Nel
Duc non c'è un indirizzo di città del futuro. Non c'è al-
cuna strategia. La strategia è un intervento soltanto e mi
riferisco a via Scipione l'Africano? Dove va adesso con
gli strumenti europei e nazionali la città di Marsala?". 

CONTINUA DALLA PRIMA

LO DECIDE UN'ORDINANZA DELLA POLIZIA MUNICIPALE VALIDA PER IL COMUNE DI MARSALA

Cantieri su pubbliche vie, solo con autorizzazione
D

a alcuni giorni non è più possibile senza preventiva formale autoriz-
zazione rilasciata dalla Polizia Municipale effettuare opere o depositi
o, ancora, aprire cantieri stradali anche temporanei sulla pubblica via

o sulle relative pertinenze della Città di Marsala. Lo stabilisce un’apposita
ordinanza a firma del Comandante Vincenzo Menfi, che precisa che l’auto-
rizzazione attiene solo ed esclusivamente ai problemi della viabilità e della

fluidità del traffico veicolare e con non intende sostituire i provvedimenti tec-
nici del Suap. L’ordinanza è anche la risultante di una conferenza di servizio
che si è svolta nei giorni scorsi e alla quale oltre all’Assessore Arturo Galfano
e al Comandante Vincenzo Menfi, avevano partecipato l’Assessore Giuseppe
D’Alessandro, l’ingegnere capo Pier Benedetto Mezzapelle e l’ingegnere Giu-
seppe Frangiamore, dirigente del settore Spl, nonché altri funzionari tecnici.
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TARGA EPAS DOPO UNA CERIMONIA UFFICIALE CON IL MESSAGGIO DEL PRESIDENTE SASSOLI

L’Itet Scuola Ambasciatrice del Parlamento UE
S

i è svolta lo scorso 24 maggio, la cerimonia
ufficiale di conferimento del titolo di Scuola
EPAS - European Parliament Ambassador

School - all’ITET “Garibaldi” di Marsala, ex Com-
merciale. Scuola Ambasciatrice del Parlamento eu-
ropeo, è il programma che coinvolge le scuole UE,
che culminerà nella cerimonia di consegna e appo-
sizione della targa di Scuola Ambasciatrice. Il pro-
gramma, lanciato con un progetto pilota nel 2015
dal Segretario Generale del Parlamento UE, Klaus
Welle e la DG Comunicazione del Parlamento Eu-
ropeo, ha come scopo quello di avvicinare gli stu-
denti all’Europa e al Parlamento europeo in
particolare, farne conoscere il funzionamento, fa-
vorire le interazioni tra studenti e deputati europei

nonché dare informazioni utili ai giovani sulle op-
portunità di formazione tirocinio e lavoro offerte
dall’Europa per i giovani. Attraverso la rete di
scuole ambasciatrici sono anche favorite le rela-
zioni con le scuole di altri paesi europei. L’incontro
ufficiale EPAS si è svolto da remoto alla presenza
dell’Eurodeputato Ignazio Corrao e della Respon-
sabile dell’Ufficio del Parlamento europeo in Italia,
Chiara Landolfo. Era presente Marta Ferrantelli, re-
sponsabile Europe Direct Trapani- DG COMM
Commissione UE e HUB Sicilia. Nei locali del-
l’ITET “G.Garibaldi”, si è svolta invece la cerimo-
nia dell’apposizione ufficiale della targa EPAS alla
presenza del vice sindaco di Marsala Paolo Rug-
gieri e della stessa Ferrantelli. Insieme a loro gli

studenti coinvolti, a cui sono stati consegnati gli at-
testati di ambasciatori junior del Parlamento euro-
peo. La cerimonia è stata preceduta, per il
Programma Scuola ambasciatrice del Parlamento
europeo #EPAS, dal discorso del Presidente David
Sassoli @EP_President.

L’ISTITUTO COMMERCIALE “GARIBALDI” ORGANIZZA UN INCONTRO ONLINE GRAZIE A AMNESTY

“Io lo chiedo”: webinar su consenso, senza è stupro

O
ggi, a partire dalle 9 e fino alle 12.30,
si svolgerà il Webinar “Consenso, Io lo
chiedo, e tu?” organizzato dal’Istituto

Tecnico “G. Garibaldi” di Marsala, in collabo-
razione, nell’ambito del progetto “Io lo
chiedo”, con la Rappresentanza Italiana della
Commissione Europea e Amnesty Internatio-
nal, L’incontro, che vede sul territorio, la si-
nergica presenza dello Sportello antiviolenza
della Procura della Repubblica di Marsala, è
una preziosa occasione per riflettere sul tema
del consenso e la necessità di capire definiti-
vamente che il sesso senza consenso è stupro
e che il silenzio non significa consenso. L'Ita-
lia ha firmato nel 2013 la Convenzione di
Istanbul volta a contrastare e prevenire la vio-
lenza contro le donne. Tale documento sotto-
linea (art. 36) la necessità di una definizione
giuridica di stupro basata sulla mancanza di
consenso che imponga alle parti contraenti di
punire qualsiasi atto non consensuale di natura

sessuale, ma numerosi sistemi di giustizia pe-
nale in Europa mantengono definizioni di stu-
pro basate sulla forza. Queste definizioni
giuridiche spesso richiedono prove che l’au-
tore del reato abbia fatto uso di coercizione o
che la vittima abbia opposto resistenza. Così
è per il codice penale italiano che collega lo
stupro agli elementi della violenza, della mi-
naccia, dell'inganno o dell'abuso di autorità.
Quella di Amnesty è soprattutto una battaglia

culturale volta ad instaurare tra le persone re-
lazioni basate sulla libera scelta, il rispetto, la
consapevolezza e la volontarietà. Il progetto,
proprio in relazione a ciò, mira a sensibiliz-
zare le ragazze e i ragazzi delle scuole secon-
darie di secondo grado sul principio del
consenso consapevole nei rapporti sessuali,
combattere la cultura della violenza e gli ste-
reotipi legati alla violenza e alle differenze di
genere e riportare l'attenzione sul tema del ri-
spetto nelle relazioni interpersonali. Per questi
motivi insieme ad Amnesty gli studenti del-
l’ITET chiedono alla Ministra della Giustizia
la revisione dell’articolo 609-bis del codice
penale, in linea con gli impegni presi nel 2013,
affinché qualsiasi atto sessuale non consensuale
sia punibile. La petizione si può sottoscrivere al
link: https://www.amnesty.it/appelli/il-sesso-
senza-consenso-e-stupro/. L’evento si potrà se-
guire sul canale YouTube dell’ITET “G.
Garibaldi”. 



CONTINUA DALLA PRIMA / IL CORSIVO
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IL PLAUSO DELL'AMMINISTRAZIONE COMUNALE: "ORGOGLIO DELLA NOSTRA CITTÀ"

Il Marsala Futsal batte il Palermo
in trasferta ed accede ai play off
I

l Marsala Futsal, nell’ultima giornata della sta-
gione regolare di serie C1 di Calcio a 5, batte
in trasferta il Palermo, chiude al terzo posto in

classifica piazzandosi su un posto d’onore in gri-
glia play off, che vale la promozione al Campio-
nato Nazionale di serie B. Il Marsala si è imposto
2 a 4 al culmine di una gara perfetta con una im-
peccabile fase difensiva che solo negli ultimi mi-
nuti ha leggermente vacillato, ed una cinica fase
offensiva. Con 23 punti, la formazione azzurra, si
è piazzata al terzo posto e godrà del vantaggio di
disputare due delle tre gare dei play off tra le mura

amiche. Già sabato ospiterà il San Vito lo Capo,
mentre mercoledì ancora in casa affronterà il Pa-
lermo Futsal, per concludere sabato 5 giugno sul
campo del Real Termini. Con Gaspare Pellegrino,
fuori dai giochi per un lieve risentimento musco-
lare in fase di riscaldamento, l’intenso primo
tempo si è concluso con il doppio vantaggio per il
Marsala grazie alle reti al 10’ di Pizzo e al 28’ di
Patti, autore di un gran goal da posizione defilata.
Un ottimo Marsala che si è difeso con ordine e
colpito con cinica precisione, anche se in almeno
un paio di occasioni sono stati provvidenziali gli
interventi dall’estremo difensore Buffa. La ripresa
ha ricalcato il copione della prima frazione di
gioco con gli azzurri intenti a spezzare l’assedio
rosanero per poi colpire di rimessa al 49’ minuto
con Lo Presti. Sullo 0 a 3 l’incertezza di Buffa, su
un tiro non proprio irresistibile di Marretta, ha re-
galato ai padroni di casa la speranza di riaprire il
match. Ancora un paio di parate del portiere az-
zurro e poi la rasoiata di Patti, autore di una dop-

pietta, ha chiuso definitivamente il discorso. In
pieno recupero, ininfluente, il goal di Mineo per i
rosanero. Arriva anche il plauso dell'Amministra-
zione comunale: "Un orgoglio per la Città che si
augura che il sogno continui. Dal canto nostro, al
termine di questa impegnativa fase aspettiamo
atleti e dirigenti a Palazzo Municipale per tribu-
targli il grazie di tutta la nostra comunità”, ha af-
fermato il sindaco Massimo Grillo.

[ Le parole della politica ] - Naturalmente, ad ascoltare il dibattito consiliare,
non c'è mai traccia di tutto ciò, perchè certe cose fanno parte del “non detto”
della politica. Così, è capitato in questi giorni – ed è capitato in passato – di
ascoltare rappresentanti della giunta o della maggioranza dire che “le risorse
sono limitate, per colpa delle amministrazioni precedenti”. A ben vedere, c'è sem-
pre qualcuno a cui addebitare ritardi, mancanze, omissioni o che torna utile per
motivare le difficoltà di attuazione del programma elettorale presentato ai citta-
dini. Nel campionario dei capri espiatori potremmo ricordare, in ordine sparso:
“il governo nazionale che trascura il Sud”, “le solite lentezze della Regione”,
“la Provincia che non si prende le sue responsabilità” o “la burocrazia comunale
inefficiente”. Potenzialmente c'è del vero in ognuna di queste asserzioni, così
come appaiono sinceri gli esponenti politici che promettono un Piano Triennale
capace di volare alto, in cui “non ci sarà spazio per stradelle da asfaltare”, ma
– al massimo – per indispensabili progetti di riqualificazione o messa in sicurezza.
Tuttavia, tra le maglie dei documenti di programmazione approvati nel tempo,
qualche tocco di bitume tra le varie trazzere dell'antica Lilibeo spunta sempre,

mentre risulta più arduo risalire alla paternità dell'intervento. Se confrontassimo
il verbale di una seduta contemporanea e quello di un Consiglio comunale del
2007, faremmo fatica a notare differenze sostanziali nelle parole utilizzate o negli
argomenti trattati. Mentre il mondo è andato avanti a velocità vorticosa, conse-
gnando un progresso tecnologico di cui si vedono solo poche tracce nella nostra
città (a Palazzo VII Aprile, per dirne una, non è ancora disponibile una connes-
sione wi-fi), la politica marsalese sembra poco disposta a rinunciare a parole,
ritualità e liturgie che si ripetono nel tempo da lustri. E' vero che talvolta le com-
petizioni elettorali consentono l'ingresso a Sala delle Lapidi di qualche voce fuori
dal coro, ma è altrettanto vero che spesso la tradizione finisce per fagocitare la
novità e la resistenza è per pochi (con l'inevitabile rischio di sentirsi isolati). Non
è detto che sarà sempre così: per questo, accantonata questa sessione di bilancio –
e si spera anche la pandemia – l'attenzione tornerà ad essere rivolta a quei giovani
su cui in tanti hanno scommesso, con l'auspicio che possano rendersi protagonisti
di iniziative politiche realmente in grado di incidere sul necessario processo di cam-
biamento della città. E, perchè no, anche sulle parole della politica.


